

## Gobierno Regional de Valparaíso firma acuerdo con PNUD y Asociación de Municipalidades de la región

### Actualizarán planes de reducción de riesgos de desastres a nivel comunal

Con el objetivo de colaborar en el fortalecimiento de las capacidades institucionales y sociocomunitarias de los municipios de la región en el ámbito de la gestión y prevención de riesgos de desastres, se llevó a cabo la firma de un acuerdo que formalizará esta labor mediante una alianza entre el Gobierno Regional de Valparaíso con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) para avanzar en un trabajo con la Asociación de Municipalidades de la Región de Valparaíso.

De esta manera, el acuerdo firmado contempla una labor conjunta para el desarrollo y actualización de los Planes de Reducción del Riesgo de Desastres (RRD) en el nivel comunal, en un proceso de co-construcción que permitirá el fortalecimiento de capacidades y la gobernanza entre los actores regionales en sus distintas escalas y funciones.

El Gobernador Regional de Valparaíso, Rodrigo Mundaca, señaló al respecto que “Lo que estamos haciendo con el PNUD lo planteamos a propósito de lo que nos pasó los días 2 y 3 de febrero de este año, el lamentable incendio que significó la pérdida de 137 valiosas vidas. Conversamos con el PNUD a propósito de su experiencia internacional, y tenemos un trabajo que es muy interesante en materia de prevención de riesgo

desastres; hay una fase de diagnóstico que ya se está trabajando, va a haber una fase de capacitación con los profesionales de cada municipio y –después va haber un acompañamiento para la formulación de sus planes de gestión de riesgo de desastre considerando los estándares internacionales”.

Junto a esto, la máxima autoridad regional recalzó que “somos una región extraordinariamente frágil, que está afectada todos años por los incendios forestales, por aluviones, terremotos, etc; por lo tanto, tenemos que preocuparnos, ocuparnos”.

La reunión, que fue presidida por el Gobernador junto a Georgiana Braga-Orillard, representante residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo – PNUD, contó con la participación de Freddy Ramírez, Alcalde de Concón y Presidente de la Asociación de Municipalidades de la Región de Valparaíso, a quien se le presentó el programa denominado “Fortalecimiento de las capacidades para abordar las emergencias y reducir el riesgo de desastres (RRD): Municipios y comunidades en la Región de Valparaíso”, que se enfoca en empoderar a los gobiernos y comunidades locales para responder de manera efectiva a emergencias relacionadas con incendios y otros eventos de riesgo.



La representante residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo – PNUD, Georgiana Braga-Orillard, comentó que “Estamos apoyando al Gobernador y a la Asociación, a pedido del Gobernador, por reducción de riesgo de desastres. Sabemos que ahora estamos en un buen momento de preparación para lo que puede venir el próximo año y queremos que todas las municipalidades de la región estén preparadas para los riesgos, principalmente de los incendios, pero que tengan sus planes comunales de riesgos de desastres listos, preparados y también conectados con sus comunidades”.

Además, agregó que “queremos que se preparen de acuerdo con los estándares internacionales, que se conecten con los planes de SENAPRED, que tengan capacitación, la información necesaria para poder planificar sus planes comunales y conectar con sus comunidades. Este trabajo va a ser con nuestros equipos técnicos y todo el apoyo del Gobierno Regional, la Asociación de Municipalidades y las mismas municipalidades”.

El trabajo permitirá desarrollar un diagnóstico de las capacidades municipales y se establecerá un canal de trabajo para la aplicación del instrumento; así como asistir técnicamente a los municipios

para la elaboración o mejoramiento de sus planes comunales de reducción de riesgos de desastres.

El alcalde de Concón, y presidente de la Asociación de Municipalidades de la Región de Valparaíso, Freddy Ramírez, señaló que “En particular, nosotros somos beneficiarios directos de un trabajo y un acuerdo que se ha generado entre estas tres instituciones, PNUD, Gobierno Regional y municipios, por lo tanto para nosotros es tremendamente importante tener el apoyo de organismos internacionales y el Gobierno Regional para poder enfrentar la gestión de riesgo de desastres, toda vez que hay municipios que no cuentan con las herramientas y recursos para poder hacerlo por sí mismos, por lo tanto esto viene a ser un tremendo apoyo -por supuesto-. Desde la Asociación generamos las articulaciones con las 38 comunas, principalmente continentales, y las que tienen hoy más riesgo de sufrir incendios forestales que se concentran en áreas metropolitanas”.

Dentro de este memorándum de entendimiento el PNUD también apoyará al Gobierno Regional de Valparaíso en el diseño e implementación de un espacio de gobernanza regional para la reducción de riesgo de desastres.

